

PASEO TRAIL-O - MONTEMUIÑO 2023

ANALISIS DE SOLUCIONES Y RESULTADOS

Como lo prometido es deuda, aquí va el paseo para revisar todos los controles de la prueba de esta tarde. Espero que sea una pequeña ayuda para que algunos aprendais un poquito más de Trail-O. Estoy muy alegre de ver esas caras de “sufrimiento” en una prueba de Trail-O. La verdad, que muchos pensareis que era muy difícil, pero ... se trata de la categoría Elite, y en esta categoría, al igual que en otras modalidades, la exigencia tiene que ser la máxima. Y como veréis un poco más adelante, las soluciones a los controles no eran tan difíciles.

Pedir disculpas por los errores cometidos y por el retraso en la salida, que no me dio tiempo a colocar todos los controles antes de la hora de salida.

CONTROLES 1-2-3

Respuestas.- En este grupo de controles, sólo 3 personas acertaron el grupo completo, y sólo 4 acertaron 2, y el resto sólo acertó 1 o ninguna.

Solución.- En este grupo de controles, la solución está en realizar alineamientos e incluso triangulaciones (2 alineamientos que se cruzan en el punto exacto del control). Mirando hacia las balizas, antes de la valla, tenemos una fila de árboles al margen de la carretera, y después de la valla tenemos alguna roca y una pequeña depresión. Cuidado con las rocas que no llegan al tamaño mínimo y no están pintadas en el mapa. También tenemos que tener presentes los objetos que tenemos a nuestra espalda, en la zona del control 4, y aquí es donde se encontraba la solución a todos los controles, ya que tenemos muchos árboles aislados que podemos identificar fácilmente y realizar muchos alineamientos y triangulaciones con la ayuda de la fila de árboles al margen de la carretera.

CONTROL 4

Respuestas.- En este control, hubo un porcentaje muy alto de aciertos.

Solución.- En este control, al igual que el anterior podíamos hacer alineamientos e incluso triangulaciones. Pero es más sencillo posicionar los árboles aislados desde nuestra posición. Lo primero era descartar la A, ya que se encontraba en un árbol que estaba totalmente pegado al muro. Y luego intentamos identificar los árboles, partiendo del muro hacia el control, y si no somos capaces de verlo en esa distancia y nos cuesta posicionarlos, pues los identificamos desde nuestra posición. Y por último podemos realizar algún alineamiento a modo de comprobación.

3ª PROBA DA III LIGA GALEGA DE TRAIL-O 2023 _ PRE-O CRUCEIRO DE MONTEMUÍÑO (PORTO DO SON) 30 – 9 - 2023

CONTROLES 5-6

Respuestas.- En este grupo de controles, sólo hubo 12 personas que acertaron 1, nadie acertó las 2. Comentar al respecto que estos 2 controles tenían la dificultad añadida de la distancia y el desnivel, que dificultaba la visión.

Solución.- El control 5, tenía la dificultad de que desde la carretera era muy difícil ver la esquina del límite de vegetación. Pero lo que sí tenemos que ser capaces de ver es que la baliza A estaba situada a la altura de los árboles del bosquecillo, y por lo tanto **la respuesta correcta era Z**.

Para encontrar la solución del control 6, podemos utilizar alineamientos, utilizando arboles que tenemos a nuestra espalda. Pero en este caso, la solución la teníamos en un alineamiento que hay la sur del punto de decisión del control 8, tenemos un árbol grande característico (dentro de un bosque) pegado a la valla y luego un árbol pequeño característico (también dentro de un bosque), uno en cada cortado, y alineando estos dos arboles sacamos el árbol donde está situada la baliza C, y además ese alineamiento ya nos descarta también la baliza B, por lo que **la respuesta correcta era la Z**.

CONTROL 7

Respuestas.- En este control, hubo un porcentaje de aciertos alto.

Solución.- En este control, había objetos de sobra para poder hacer alineamientos. Pero era mucho más sencilla, ya que la baliza A, que era la que podría causar confusión, estaba claramente situada al lado del árbol que hay pegado al muro, justo donde empieza el rayado de la vegetación, y todo esto se identificaba bien. Y la baliza B, se veía claramente que estaba en un tramo de muro en línea recta y al norte de la baliza A, por lo tanto **la respuesta correcta era la Z**. Además, cómo comenté al principio, se podían hacer alineamientos para certificar la respuesta.

CONTROL 8

Respuestas.- En este control, sólo 8 personas acertaron.

Solución.- En este control, tenemos que ser capaces de identificar los árboles aislados, para ser capaces de identificar en qué árbol se encuentra cada una de las balizas. Desde el punto de decisión, nos encontramos un bosque paralelo a la carretera, con una lengua que nos marca la dirección del control. Si nos fijamos en la lengua, por su tamaño tenemos que ser capaces de deducir que esa lengua está formada por 2 árboles, es decir, los 2 primeros árboles que vemos después de bosquecillo de la carretera, son los que forman parte de la lengua, y a continuación tenemos que ser capaces de seguir identificando el resto de los arboles aislados ayudándonos incluso de los 2 árboles grandes al sur y sureste del control. Con esto nos tenemos que dar cuenta de que a muchos nos “falta” un árbol, y se trataba de un árbol un poco más pequeño, de otra especie y con un tronco más delgado, que cambiando el ángulo de visión se veía bastante bien, y por lo tanto **la respuesta era la Z**.

CONTROLES 9-10

Respuestas.- En este grupo de controles, sólo hubo 12 personas que acertaron el control 9, y hubo un porcentaje de acierto alto en el control 10.

Solución.- En este grupo de controles, desde el punto de decisión, teníamos la dificultad de la visión por culpa del cortado, pero acercándonos a la construcción (arqueta de agua) que hay al

3ª PROBA DA III LIGA GALEGA DE TRAIL-O 2023 _ PRE-O CRUCEIRO DE MONTEMUÍÑO (PORTO DO SON) 30 – 9 - 2023

sur, la visión mejora muchísimo y podemos ir identificando fácilmente los arboles aislados y bosquecillos. Desde hay se puede observar que la copa del árbol donde se encuentra la baliza A no toca con el bosquecillo del control 9, y por la tanto **la respuesta correcta era Z**.

En cuanto al control 10, la que podía dar lugar a confusión podía ser la baliza E, pero se veía claramente, que a pesar de ser un árbol característico similar al de la baliza D, se encontraba dentro de un bosquecillo, pegado a dos pinos.

CONTROL 11

Respuestas.- En este control, hubo un porcentaje medio de aciertos.

Solución.- En este control, tenemos que ser capaces de identificar perfectamente todos los árboles aislados que hay, a pesar de tener maleza delante que nos dificulta la visión, lo que sí podemos hacer es alejarnos un poco y desplazarnos al sur para tener un mejor ángulo de visión. Y además, no debemos olvidarnos de los alineamientos, ya que hay uno muy claro que nos descarta la baliza A.

CONTROL 12

Respuestas.- En este control, hubo un porcentaje muy alto de aciertos.

Solución.- En este control, tenemos que ser capaces de identificar perfectamente la roca donde se encuentra la baliza A, y otras rocas cercanas que nos permiten hacer alineamientos. Pero en este caso, si nos acordamos de lo que tenemos a nuestra espalda, vemos que hay una fila de arboles con una roca en el medio, y tomando el que está más al sur y alineándolo con la roca de la baliza A, ya nos descarta las otras 2. Además, otra forma incluso más sencilla, sería identificar el bosquecillo que hay al sureste del control, y la distancia y orientación de las rocas donde se encuentran las balizas con respecto a dicho bosquecillo pues ya nos descarta las tres, y por lo tanto **la respuesta correcta era la Z**.

CONTROLES 13-14-15

Respuestas.- En este grupo de controles, hubo un porcentaje medio de aciertos. Tenía una dificultad muy grande debido a la distancia de los controles, como bien pudisteis comprobar. Decir que el control 13 se encontraba a más de 200 mts de punto de decisión, que era el lugar más cercano para poder observar las balizas.

Solución.- Para los controles 13 y 14, lo mejor era retroceder y buscar un mejor ángulo de visión, se identificaban perfectamente los bosquecillos y los arboles aislados cercanos a los bosquecillos, en el control 13, y se deducía perfectamente que la respuesta correcta era la Z. En cuanto al control 14, también se identificaban perfectamente 2 de las 3 rocas, y si nos fijamos en la curva de nivel, la del medio está por debajo de la curva de nivel, y esta no se ve desde la carretera, pero se observa perfectamente que están en la misma curva de nivel, e incluso la distancia entre ellas. Además, se pueden hacer alineamientos, ya que tenemos muchos arboles aislados. Si cogemos el árbol aislado grande que hay al sureste del punto de decisión y lo alineamos con el bosquecillo del control 13, nos da la roca de la baliza A.

En cuanto al control 15, la solución estaba en identificar los arboles y comprobar que las balizas estaban en otros árboles y por lo tanto la respuesta correcta era la Z. A primera vista parece muy complicado, pero si nos apoyamos en el camino que sube en dirección sureste desde el punto de decisión, lo podemos simplificar mucho y hacerlo más fácil. A unos 100 mts nos encontramos unos arboles aislados grandes y a continuación un bosquecillo formado por otros 2 arboles

3ª PROBA DA III LIGA GALEGA DE TRAIL-O 2023 _ PRE-O CRUCEIRO DE MONTEMUÍÑO (PORTO DO SON) 30 – 9 - 2023

grandes, y a continuación, unos metros más arriba nos encontramos un árbol aislado pequeño, e al este de dicho árbol nos encontramos otro árbol pequeño donde se encuentra la baliza E, y al noreste de este último árbol tenemos un bosquecillo, que se trataba de un alcornoque delgado y alto con un par de arboles pequeños a su alrededor, donde estaba situada la baliza D (que además se encontraba separada del árbol unos 2 metros, en el límite del bosquecillo), y por lo tanto **la respuesta correcta era la Z.**

CONTROL 16

Respuestas.- En este control, sólo hubo 5 personas que acertaron. La verdad, no esperaba un porcentaje tan bajo. Lo que pasa muchas veces, la que piensas que va a ser fácil o relativamente fácil, se convierte en la más “difícil”.

Solución.- En este control, tenemos que fijarnos que el centro del control está muy cerquita del muro, y por lo tanto la baliza B debería estar a unos 2 o 3 metros del muro y se encontraba a unos 7 o 8 metros. Además, no podemos dejarnos engañar por las apariencias, el bosquecillo era muy claro, o parecía muy claro y evidente, pero hay un árbol más, que no tiene hojas, que también forma parte del bosquecillo y es el que hace que el bosquecillo esté tan cerca del muro, y por lo tanto **la respuesta correcta era la Z.** Comentar que dicho árbol sin hojas tiene detrás el castaño gigante que dificulta un poco su visibilidad, pero fijándose un poco se ve fácilmente.

CONTROLES 17-18

Respuestas.- En este grupo de controles, hubo un porcentaje muy alto de aciertos. Tenía la dificultad de no perder cual era el orden de las balizas, ya que había mejores ángulos de visión que el punto de decisión.

Solución.- En estos controles la solución estaba en identificar perfectamente los distintos elementos y posicionar las balizas. Si nos ponemos al oeste de los controles, vemos todo mucho más cerca y es mucho más fácil identificar los elementos.

CONTROLES 19-20

Respuestas.- En este grupo de controles, hubo un porcentaje muy alto de aciertos en el control 19 y en el 20 un poco menos.

Solución.- En el control 19, se identificaba perfectamente el montículo desde el punto de decisión. Y en el control 20, haciendo alineamientos podemos descartar perfectamente las otras 2 balizas, y por lo tanto **la respuesta correcta era la Z.**

CONTROLES 21-22-23-24

Respuestas.- En este grupo de controles (A-Z), hubo un porcentaje bastante alto de aciertos.

Solución.- En estos casos (A-Z) donde tenemos que comprobar si la baliza se encuentra o no en el lugar correspondiente al control, la solución pasa por identificar todos los elementos que consideremos necesarios para poder comprobar la existencia o no de la baliza en el control.

3ª PROBA DA III LIGA GALEGA DE TRAIL-O 2023 _ PRE-O CRUCEIRO DE MONTEMUÍÑO (PORTO DO SON) 30 – 9 - 2023

Además, recordad que siempre hay que comprobar la ubicación de la baliza con respecto al control. Hasta ahora no lo había comentado, ya que no me he metido con eso en toda la prueba. Comentar que el control 2 inicialmente era una Z por eso, pero lo cambié que ya había demasiadas Z.

CONTROLES CRONOMETRADOS

Solución.- En los controles cronometrados en PRE-O, no hay baliza Z. Aquí lo que prima es la rapidez en contestar, ya que este tiempo es el que se utiliza para realizar los distintos desempates. Hay que intentar identificar algún elemento muy evidente del mapa y a partir de ese elemento identificar el elemento del control. Comentar que no es necesario comprobar la posición de la baliza con respecto al objeto, ya que cómo comenté antes, no hay respuesta Z, y por lo tanto la baliza tiene que estar bien orientada con respecto al objeto.

Como os comentaba al principio:

La verdad, que muchos seguiréis pensando que era muy difícil, pero como os comentaba, se trata de la categoría Elite, y en esta categoría, al igual que en otras modalidades, la exigencia tiene que ser la máxima. Y como acabáis de ver, las soluciones a los controles no sé si seguiréis pensando que eran tan difíciles.

Un fuerte abrazo a tod@s y muchas gracias por participar.

Ramón Fernández.